
  

VERBALE NR.55 DEL 23/01/2017 approvato nella seduta del 13/03/2017 
L’anno 2017, il giorno 23 del mese di gennaio, previo convocazione prot. nr. 58 del 18/01/2017, si è riunito il Consiglio 

dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti. 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richiesta patrocini, nulla-osta, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Attività di formazione. 

7) Piano PTPCTI per il triennio 2017/2019 - relaziona il Responsabile della Prevenzione e della Corruzione. 

8) Costituzione Sezione IPE Avellino - relaziona il Delegato alla costituzione IPE Provinciale. 

9) Potenziamento struttura hardware - relaziona il Segretario. 

10)Approvazione piano salario accessorio. 

11) Domande di esonero all’attività formativa obbligatoria. 

12) Domande di riconoscimento CFP per dottorato etc. 

13) Comunicazioni del Presidente. 

14) Varie ed eventuali. 

Alle ore 18,30 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Gaetano D’AGOSTINO, Patrizio CIASULLO, Angelo 

IANNICIELLO, Massimo MAGLIO, Fulvio MASI, Antonio PISANO e Vincenzo ZIGARELLA. 

Il Consigliere Antonio Gerardo DONATIELLO ha comunicato l’impossibilità a partecipare alla odierna seduta di 

Consiglio. 

PUNTO 1  
Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione dei Verbali nr. 51 della seduta di Consiglio del 05/12/2016 e nr. 52 del 

12/12/2016 richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni; il Segretario fa presente che erroneamente il verbale 

sintetico n° 52 del 12/12/2016 riporta la dizione di Delegato alla Costituzione dell'IPE  in luogo di Responsabile 

operativo territoriale IPE. Detta precisazione si è resa necessario in quanto era volontà del Consiglio consentire una 

piena operatività alla sezione IPE volta alla immediata  gestione delle squadre di intervento nelle aree colpite dal sisma. 

Il Consiglio, pertanto, all’unanimità approva il verbale nr. 51 della seduta di Consiglio del 05/12/2016 ed il verbale nr. 

52 del 12/12/2016, quest’ultimo da rettificarsi con la corretta dizione di Responsabile Operativo Territoriale IPE in 

luogo di Delegato alla Costituzione dell’IPE. 

PUNTO 2 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Domenico GRECO, prot. nr. 5 del 02/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2805. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Davide COLARUSSO, prot. nr. 6 del 02/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2806.  

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Giuseppe SORRENTINO, prot. nr. 10 del 03/01/2017, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2807. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Paolo SIMONIELLO, prot. nr. 17 del 04/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2808. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Salvatore FUSCO, prot. nr. 18 del 04/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2809. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Angelo MATARAZZO, prot. nr. 31 del 12/01/2017, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2810. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Gaetano PRESTERA’, prot. nr. 35 del 12/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2811. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Giuseppe PETRILLO, prot. nr. 50 del 17/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2812. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Aldo RADUAZZO, prot. nr. 69 del 21/01/2017, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 

2813. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Luca Antonio IANNACCONE, prot. nr. 78 del 23/01/2017, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2814. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Pellegrino CARUSO, prot. nr. 57 del 18/01/2017, il Consiglio 



  

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 186B. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Carmine FASULO, prot. nr. 80 del 23/01/2017, il Consiglio, con 

l’astensione del Presidente, delibera di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 187B. 

Vista la richiesta, prot. nr. 1205 del 22/12/2016, inviata dall’ing. Salvatore STANCO, iscritto presso questo Ordine nella 

sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, con il numero 2174, il 

Consiglio, delibera all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la richiesta, prot. nr. 19 del 05/01/2017, inviata dall’ing. iunior Franco NUDO, iscritto presso questo Ordine nella 

sezione B dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, con il numero 185B, il Consiglio, delibera all’unanimità la 

cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Roma, prot. nr. 1163 del 13/12/2016, con la quale si 

comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Ernesta TECCE, a far data dal 28/11/2016, il 

Consiglio delibera la cancellazione della collega dall’Albo della Provincia di Avellino con decorrenza 28/11/2016. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Milano, prot. nr. 26 dell’11/01/2017, con la quale si 

comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Sergio SPAGNUOLO, a far data dal 

21/12/2016, il Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo della Provincia di Avellino con decorrenza 

21/12/2016. 

Alle ore 18.45 entra il Consigliere Antonio AQUINO. 

PUNTO 3 

Vista la richiesta  prot. nr. 1001 del 24/10/2016 della sig.ra Maria SALVIO di una terna di collaudatori per la sanatoria 

edilizia di manufatti (fabbricato e piscina) realizzati nel Comune di Montemarano (AV) alla Località Zapparoni - Lago 

(foglio 20 - particella 377), il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del 

Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Nicola VIGILANTE  (nr. 2005), Umberto CACCAVALE (nr. 476), 

Antonio CARBONE (nr. 912) con l’avvertenza che gli uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva 

relativamente alle quote di iscrizione precisando che in caso di carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori 

sorteggi sino al punto di fornire al Committente una terna in regola con le quote di mantenimento. 

Vista la richiesta prot. nr. 32 del 12/01/2017 della Società SERITEL s.r.l. di una terna di collaudatori lavori di 

costruzione Traliccio Metallico per alloggiamento infrastrutture tecnologiche per trasmissioni radio ecc. nel Comune di 

Benevento in Località Lammia, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta 

del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Antonio PIZZA (nr. 829), Giovanni FABBO (nr. 437), Pasquale 

VITULANO (nr. 1005) con l’avvertenza che gli uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente 

alle quote di iscrizione precisando che in caso di carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al 

punto di fornire al Committente una terna in regola con le quote di mantenimento. 

Vista la richiesta prot. nr. 63 del 18/01/2017 della sig.ra Donata SPINIELLO di una terna di collaudatori per la sanatoria 

dei lavori di costruzione di due Depositi Seminterrati nel Comune di Grottolella (AV) alla Via Elsa Morante, il 

Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 

(punto 5) verbale nr. 91: Felice ARGENIO (nr. 1814), Alberto PISANO (nr. 1506), Pietro CATERINI (nr. 934) con 

l’avvertenza che gli uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente alle quote di iscrizione 

precisando che in caso di carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al punto di fornire al 

Committente una terna in regola con le quote di mantenimento. 

Vista la richiesta prot. nr. 77 del 23/01/2017 della sig.ra Donata MALANGA di una terna di collaudatori per la sanatoria 

dei lavori di realizzazione di una Tettoia  nel Comune di Caposele (AV) alla Via Santuario, il Consiglio delibera di 

segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: 

Amato Maria NITTOLI (nr. 872), Aniello MEMOLI (nr. 1022), Tommaso PUGLIESE (nr. 840) con l’avvertenza che gli 

uffici provvedano a verificare la correttezza contributiva relativamente alle quote di iscrizione precisando che in caso di 

carenza saranno gli stessi uffici ad effettuare ulteriori sorteggi sino al punto di fornire al Committente una terna in 

regola con le quote di mantenimento. 

PUNTO 4 

Prende la parola il Consigliere AQUINO che illustra l’offerta presentata da parte della sartoria “Angelo Iacoviello” e 

sottopone al Consiglio l’approvazione dello schema di convenzione. Il Consiglio approva e da mandato al Presidente 

della sottoscrizione della relativa convenzione. 

PUNTO 5 

Nulla da trattare. 

PUNTO 6 

Prende la parola il Segretario che illustra il quadro attuale del Piano di Formazione e le attività in corso di 

programmazione e quelle ulteriormente da programmare anche al fine di dare agli iscritti all’Ordine un ventaglio di 

possibilità per l’attività formativa ed il conseguimento dei crediti formativi necessari per lo svolgimento dell’attività 

professionale. Il Consiglio prende atto di quanto esposto dall’ing. D’AGOSTINO ed invita il Segretario ad utilizzare sia 

gli eventi già programmati ed approvati che le ulteriori previsioni emerse dalla discussione per la redazione dello 

strumento programmatico per il 2017 da rendere pubblico agli iscritti nelle modalità di pubblicazione già utilizzati negli 

anni precedenti. 



  

Il Consiglio ritiene utile riproporre il corso sull’etica e deontologia professionale per consentire agli iscritti di 

ottemperare all’obbligo specificatamente previsto per i nuovi iscritti; a tal riguardo danno la disponibilità i Consiglieri 

Vincenzo ZIGARELLA, Angelo IANNICIELLO e Patrizio CIASULLO. 

Alle ore 18.50 entra il Consigliere Natascha ALBANESE. 

PUNTO 7 
Prende la parola il Responsabile del Prevenzione e della Corruzione, Consigliere CIASULLO, ed illustra lo stato 

dell’arte in materia di Trasparenza e gli adempimenti dell’Ordine. 

In particolare, il Responsabile illustra il Piano PTPCTI per il triennio 2017/2019 unitamente agli allegati predisposti e 

dettaglia i vari adempimenti da porre in essere. 

Il Consiglio adotta all’unanimità dei presenti il Piano PRPCTI illustrato dal Responsabile con annessi allegati redatto 

anche con il supporto del consulente avv. Elisabetta VISCARDI, demandando allo stesso Responsabile di curarne 

l’immediata pubblicazione sul sito dell’Ordine nella sezione dedicata. Il Consiglio, inoltre, qualora non vi fossero rilievi 

mossi dagli Ste-colder ritenendo che il medesimo piano possa essere sin d’ora approvato come di fatto lo approva in via 

subordinata al fine di consentirne la trasmissione all’ANAC entro il termine del 31/01/2017, precisando che sin d’ora il 

Consiglio è autoconvocato per il giorno 30/01/2017 qualora vi siano eventuali osservazioni al Piano. 

Alle ore 19.00 entra il Consigliere  Roberto CORVIGNO. 

Alle ore 19.10 entrano i Consiglieri  Rocco DI PIETRO e Michele CAROVELLO. 

PUNTO 8 
Sul punto prende la parola il Responsabile Operativo Territoriale IPE, Consigliere MAGLIO, che relaziona in merito 

all’incontro tenutosi presso l’Ordine in data 18/01/2017 per la costituzione dell’unità operativa provinciale illustrando il 

verbale della seduta che in copia si allega al presente.  

Il Consiglio, in considerazione di quanto illustrato dal Responsabile Operativo relativamente alla riunione costitutiva, 

nel prendere atto della costituzione dell'unità IPE di Avellino demanda alla Segreteria ed al Responsabile Operativo, per 

quanto di competenza,  le comunicazioni di rito agli organi nazionali. 

PUNTO 9 
Prende la parola il Segretario che evidenzia la necessità del miglioramento del funzionamento dell’Ordine attraverso il 

potenziamento delle strutture hardware nei termini del programma di acquisto che si allega al presente verbale.  

Al fine di consentire il normale utilizzo delle apparecchiature per i minimi adempimenti di ufficio, in luogo delle 

preventivate riparazione del fotocopiatore e stampante, il Consiglio approva, in via d’urgenza, la permuta del 

fotocopiatore e stampante stesso nei termini indicati dalla ditta STORNAIUOLO nella allegata offerta; inoltre, il 

Consiglio da mandato al Segretario, al Tesoriere ed al Consigliere ZIGARELLA di mettere in essere quanto necessario 

per l’attuazione del programma di potenziamento del hardware dell’Ordine attraverso l’espletamento di idonea 

procedura di gara. 

PUNTO 10 
Prende la parole il Presidente che illustra il piano salario accessorio e chiede l’approvazione della relazione di 

valutazione delle attività svolte dai dipendenti dell’Ordine. Il Consiglio all’unanimità approva la relazione ed autorizza 

la liquidazione degli emolumenti a saldo previsti. 

PUNTO 11 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 12 
In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 13 

Il Presidente da comunicazione della nota pervenuta da parte del CFS, di cui al prot nr. 53/2017,  circa gli adempimenti 

connessi all’applicazione dell’art. 21 della legge regionale nr. 6/2016. A tal riguardo evidenzia l’opportunità 

dell’organizzazione con la collaborazione dello stesso CFS di un convegno/seminario che possa approfondire gli aspetti 

della sicurezza unitamente agli adempimenti aggiuntivi previsti dal richiamato art. 21 della l.r. nr. 6/2016 e ne chiede al 

Consiglio l’approvazione; il Consiglio all’unanimità approva l’iniziativa del Presidente e da mandato allo stesso di 

avviare l’attività collaborativa con il CFS. 

Il presidente da comunicazione di aver ricevuto in via informale dal prof. Fernando Fraternali la notizia di un possibile 

Corso/Seminario sull'attualissimo tema dell'Isolamento Sismico delle Costruzioni, che sarà tenuto dal Dr. Gianmario 

Benzoni del Department of Structural Engineering, University of California, San Diego (USA), Direttore del 

Laboratorio "Seismic Response Modification Device" che si dovrebbe tenere nei primi giorni di marzo presso 

l'Università di Salerno; il costo di detto evento comporta una spesa presuntiva di Euro 2.000,00, per spese di viaggio, 

vitto e pernottamento del relatore, che terrà lezioni senza percepire alcun compenso. Pertanto, il Consiglio delibera 

all'unanimità l'organizzazione di concerto con l'Ordine di Salerno il corso/seminario impegnano una somma 

complessiva di Euro 2.000,00, demandando al Presidente ed al Segretario le attività successive e precisando che per 

detto evento saranno riconosciuti crediti formativi in ragione del numero di ore del Corso/seminario. 

Il presidente da altresì comunicazione che nel mese di febbraio si terrà l'Assemblea Nazionale dei Soci IPE e 

rappresenta l'opportunità che il responsabile operativo territoriale, ing. Massimo Maglio, partecipi a detta Assemblea e, 

pertanto, ne chiede l'autorizzazione al Consiglio; il Consiglio all'unanimità autorizza il responsabile operativo 

territoriale IPE a partecipare ed il Presidente sin d'ora gli conferisce eventuale delega a rappresentarlo, precisando che il 

rimborso spesa sarà riconosciuto nei termini del nuovo regolamento approvato nella seduta del 05/12/2016. 



  

Il presidente, in occasione dell'ultima assemblea dei Presidenti ha avuto notizia  che nel mese di febbraio si terrà la 

riunione del Network Giovani e rappresenta l'opportunità che il responsabile dell'ordine, ing. Angela Montemarano, 

partecipi a detta Riunione e, pertanto, ne chiede l'autorizzazione al Consiglio; il Consiglio all'unanimità autorizza il 

responsabile giovani alla partecipazione dell'assemblea nazionale, precisando che il rimborso spesa sarà riconosciuto 

nei termini del nuovo regolamento approvato nella seduta del 05/12/2016. 
PUNTO 14 
Sul punto prende la parola il Consigliere AQUINO che relaziona il merito alla discussione avvenuta in sede di 

"comitato di indirizzo attività aggregative per il Congresso 2017"  tenutosi il 14 gennaio 2017 in Roma dove si è parlato 

della positiva esperienza di Palermo nonché delle proposte logistiche-operative ed organizzate della XXVI a cura 

dell'Ordine ospitante di Perugia; in particolare, rappresenta che le novità più significative emerse dall’incontro 

riguardano la riduzione della quota di iscrizione al torneo ed il riconoscimento o meno l’erogazione dei servizi 

complementari quali il servizio navetta. 

Il  presente verbale viene chiuso alle 21.00   

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

  

 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

 (ing. Gaetano D’AGOSTINO)  (ing. Antonio FASULO) 


